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2012 年上半年湖北建材工业增速放缓，建筑卫生陶瓷工业增势强劲 

 

上半年，全省 1207家规模以上建材企业共实现工业总产值 829.63亿元，累计增长 26.82%，超过

全国建材工业平均增长率 16.54个百分点，增速居中部 6省第一位，如包括交互行业，建材工业总产

值达到 1038.26亿元，经济规模再上新台阶。共实现销售产值 803.98亿元（不含交互行业，下同），

累计增长 26.84%；全行业产品销售率 96.91%，与去年同期基本持平。虽然全省建材工业增势不减，但

工业总产值增速已逐步放缓，其中一季度增长率高达 46.67%；4月降至 33.03%；5月再降至 29.22%；

6月为 26.84%，降幅已明显收窄，预计全年仍将保持两位数增长率。 

水泥工业增长减缓。共实现工业总产值 211.56亿元，增长 4.24%；共生产水泥 4579万吨，增长

7.29%；当月产量 878万吨，比 5月略增 14万吨。共生产水泥熟料 2641万吨，增长 7.52%；当月水泥

熟料产量 489万吨，比 5月净增 31万吨；全省 12个市州中，水泥熟料产量增长的有 8个，下降的有

4个，其中十堰、恩施、襄阳增势明显，孝感、鄂州降幅较大。 

建筑卫生陶瓷工业增势强劲。建筑陶瓷实现工业总产值 47.69亿元，增长 34.32%；共生产陶瓷砖

16403万平方米，增长 18.08%；其中当月产量 3328万平方米，比上月净增 352万平方米。当阳陶瓷继

续保持全省建筑陶瓷独大地位，产量增长率超过全省平均水平 4.71个百分点；累计产量占全省建筑陶

瓷总产量的 80%以上。卫生陶瓷完成工业总产值 11.46亿元，增长 145.84%；共生产卫生陶瓷 790万

件，增长 20.19%，产量仅次于河南、广东、河北，居全国第 4位。 

（湖北省建材行业协会） 
河南省副省长王铁视察河南省陶瓷砖产品质检中心 

    

   7 月 10 日，河南省人民政府副省长王铁在有关部门领导陪同下莅临内黄视察，现场观摩视察了内

黄县质监局承建的河南省陶瓷砖产品质量监督检验中心，对该中心的建设情况及考核验收筹备工作给

予高度认可。 
   王铁副省长一行先后视察了河南省陶瓷砖产品质量监督检验中心多功能会议室、业务接待大厅、

理化室、综合试验一室、二室、原子吸收室、放射性检验室、小型仪器室、耐磨实验室等，观摩了数

显式陶瓷吸水率测定仪、陶瓷砖湿膨胀仪、陶瓷砖抗热震性测定仪、静摩擦系数测定仪、数显陶瓷砖

抗折试验机、陶瓷釉面抗龟裂试验机等检验检测设备的试运行情况。王铁副省长专门就陶瓷砖放射性

检验、釉面检验等技术问题进行详细咨询，了解该中心在人员技术保障方面的筹备情况。王铁副省长

对该中心的建设给予高度评价，对内黄县质监局开拓创新、强抓机遇、积极服务地方产业集聚区发展

的工作思路和措施给予褒奖，要求市县政府要对技术平台建设提供大力支持和条件，共同促进产业集

聚区经济又好又快发展。                                                （中国质量新闻网）   
 

广东抽查陶瓷砖 24 批次产品不合格 
 

广东省质监局 7 月 20 日通报陶瓷砖产品质量专项监督抽查结果，有 24 批次产品不合格。 
本次抽查了珠海、佛山、江门、肇庆、惠州、东莞、清远、河源、云浮等 9 个地市 126 家企业生

产的陶瓷砖 140 批次，依据有关国家标准和经备案现行有效的企业标准及产品明示质量要求对陶瓷砖

产品的表面质量、尺寸、吸水率、破坏强度、断裂模数、抗釉裂性、耐污染性、耐化学腐蚀性、无釉

地砖耐磨性、光泽度、放射性核素、标志等 12 个项目进行了检验。 
经检验，不合格 24 批次，不合格产品发现率为 17.1%，剔除仅标识不合格 16 批次，实物质量不

合格产品发现率为 5.7%。主要不合格项目涉及到标志、破坏强度、尺寸、断裂模数和吸水率。 
  

http://www.hbbm.com.cn/
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湖北安广陶瓷有限公司 2 0 1 2 新品推介会隆重举行 
 

7 月 27 日，湖北安广陶瓷有限公司 2012 新产品上市推介会隆重举行，来自全国各地的数百客商应

邀参加了这次新品推介会，湖北省建材工业协会秘书长、省陶瓷工业协会名誉会长周豫鄂出席了推介

会，对该公司力求创新的发展意识表示肯定和赞许。 
安广集团董事长刘平在推介会上热情洋溢地致欢迎辞，他说，安广陶瓷的发展离不开广大客商的鼎

力支持，无论您来自哪里，安广陶瓷永远是各位客户客商的“家”，欢迎各位常回家看看，公司将一如

既往地以过硬的质量、一流的服务，不断开拓创新，为广大客商提供坚强后盾，携手共进，共同发展，

开创安广陶瓷的美好未来。 
在这次新品推介会上，该公司隆重推出的安广、楚瓷、优购系列瓷砖产品，质量上乘，种类丰富，

工艺独具匠心。该公司总经理彭小俊说，安广陶瓷一直致力于为干家万户设计生产款式新颖、漂亮美观

的瓷砖产品，我们不仅仅在生产瓷砖，我们更是在创造一件件艺术品，扮靓您的家居，让您乐享现代时

尚生活，这是我们安广陶瓷人的责任。 
    与会经销商代表参观了安广陶瓷整洁漂亮的厂区，仔细观看了公司产品。他们高兴地说，公司的实

力和生产水平给我们吃了“定心丸”，再加上公司现代化的管理水平和富有特色的产品文化，更加坚定

了我们经销商的信心，对公司的信心、对产品的信心、对做出良好业绩的信心。 
湖北安广陶瓷有限公司坐落于远安工业园，公司占地 400 余亩，总投资 6 亿元，拥有目前中国最先

进的陶瓷内墙砖生产设备．从 2010 年厂房开始建设，凭借着雄厚的实力，仅用了半年多时间，公司顺

利实现投产．安广陶瓷充分利用远安当地优质丰富的陶土资源，凭借行业内领先的现代化生产设备、先

进的生产工艺，所生产的系列产品品质优异，经历了市场的检验，深受广大消费者喜爱，产品远销湖

北、重庆、湖南、安微、陕西等地。公司成立仅几年时间，凭借过硬的质量，不断创新的工艺水平，销

量年年攀升，公司全部投产后，可实现年销售额近 10 亿元。安广陶瓷是湖北省整体通过省环保厅环保

评价的现代化陶瓷生产企业，公司拥有两条日产近 6 万平方米的内墙砖生产线，率先在华中地区拥有

3D 喷墨印花技术。 
（秘书处） 

世界小姐携手陕西六城业主走进湖北新中源 

 

      2012 年 7 月 22 日，世界小姐赛区冠军贺婷婷携手陕西商南、商洛、山阳、蒲城、大荔、高陵六市

600 多位在急待装修的业主开启了新中源陶瓷湖北营销中心团购大联盟之旅，湖北新中源营销中心为此

举办了盛大的欢迎仪式。 
      新中源集团副总裁湖北基地总经理陆冰先生，新中源建材湖北销售中心营销总经理梁睿先生，新中

源陶瓷湖北营销中心销售总经理田维贵先生，新中源湖北团购部总经理王津先生分别出席了活动现场。 
    活动当天，600 多位业主在数十名专业导购员的热情欢迎及陪同介绍下，兴致勃勃参观了近万平方米

的豪华产品展厅，各产品区域被挤得水泄不通，热闹非凡。琳琅满目的陶瓷卫浴精品让业主不禁发出阵

阵赞赏好评之声，在各项优质产品、优惠政策利好面前，业主们积极选购产品并踊跃排队交纳诚意定

金。来自商南的陈先生这样讲到：“参加多很多次其它行业的促销活动，但是像今天这种体验式消费活

动还是第一次，对我们这种业主而言，就是需要类似于这种的团购活动，直接与厂家面对面，省去中间

环节，通过对公司实力的一个了解，对产品及样板间的一个更深入的参观，选购产品时让我们放心许

多。” 
      来自山阳的刘女士高兴地说：“在湖北新中源，我们不仅选购到优良的产品与服务，还享受到厂家

给我们量身定做的价格实惠，最重要的是给我们提供了产品的铺贴与装修方案，我们买的不仅仅是瓷

砖，而是整体的空间解决方案，真是不虚此行！” 
除了前所未有各项活动优惠及赠送政策外，本次活动另一个最大的亮点就是“世界小姐走进新中

源”大型文艺展示活动，为陕西的父老乡亲献上了一场前所未有的视觉盛宴，让各位业主目睹了世界小

姐的魅力风采。    
据初步统计，此次活动，到场业主成交率达 98.5%，给“新中源行”五星级团购活动光辉灿烂的发

展史又增添浓墨重彩的一笔。                                                                          （陶瓷信息报） 
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三锦囊破解“产能过剩”之困 

 

  陶瓷卫浴业的产能过剩由来已久，准入门槛低成为各资源产地招商引资的重点对象，既使产能已

呈现过剩的当下，陶瓷卫浴业招商引资的脚步仍没有停歇，红红火火的发展势头并没让人感受到产能

过剩的温水正在加沸。据介绍，除了海南、北京和西藏外，各地都陆续有陶瓷企业落户，目前全国各

地形成了 30 余个各具特色的陶瓷卫浴产业区域（集群），生产企业超过 6000 家。 
  国家对楼市调控的坚定决心，国际市场的持续低迷，生产成本的持续上涨，行业发展从狂热日趋

回归理性，以及国家对陶瓷卫浴业日趋深化的管控和利淡，让陶瓷卫浴业不得不寻找市场突围解困的

良策。 
   

锦囊之一——规范和创新 
控制总量、淘汰落后，一是规范，二是创新。对陶瓷卫浴业的自主创新，应该是全方位的，如通

过技术手段的创新，提升生产效率、产品品质和科技含量，提升企业综合实力；如通过产品创新，以

高技术含量、高附加值、高性价比产品为主打，提升服务质量来增强顾客满意度和品牌美誉度；如通

过品牌手段，创新营销模式，深耕细分市场以提升产品销量和品牌知名度，提速品牌建设的进程和成

效；如通过模式手段，包括创新竞争模式、商业模式、营销模式等，在行业洗牌或是新的经营领域，

树立自己的行业地位，塑造全新的竞争格局和游戏规则。创新已被陶瓷卫浴业赋予了神圣的职责和使

命，陶卫企业切记创新在拓展市场、打造品牌及市场突围中的作用，灵活运用，笃定执行，相信会有

所斩获。  
 

  锦囊之二——整合与重组 
  中国建材联合会会长乔龙德指出，要组织引导建筑卫生陶瓷行业的龙头企业以技术、品牌、管

理、资源、市场等优势，开展兼并重组。积极开展企业间的合作（竞合）、整合，也是突围解困的不

错途径。 
目前河南长葛卫浴产区实施战略转型，为国内知名卫浴品牌贴牌，借助合作促进产业提升。其

实，无论是产业联盟，还是企业合并，最终目标是可持续发展。但陶瓷卫浴业由于自身的特殊性和局

限性，企业大都不太愿意走合并之路。以中小陶瓷卫浴企业为主的整个产业，从产品竞争到品牌竞争

再到产区竞争，不仅造成了产能过剩的恶果，更使得行业生态环境严重损伤。 
 

  锦囊之三——标准加政策 
  中国建筑卫生陶瓷协会副会长兼秘书长缪斌表示，控制总量，淘汰落后，主要依据和原则是“十

二五”发展规划和《建筑卫生陶瓷单位产品能源消耗限额》国家标准，制订行业准入门槛，科学、合

理、有序地控制新增产能，鼓励创新“增量”，优化资源配置。 
  业内人士也认为，必须提高技术标准和入行门槛，尽快完善各种产品和技术的标准化是应对产能

过剩的主要手段。提升标准不是刻意难为中小企业，而是向国际水平靠拢，以提升陶卫企业的整体水

平为出发点，加速推进陶瓷卫浴业的转型升级，以及打造陶瓷卫浴强国的终极目标。或是在纳税、出

口退税、融资、银行贷款、能耗等方面制定具体且可操作的指标。陶瓷卫浴企业针对这些不断变化且

以提高为主的产业政策、标准、税赋等，积极响应，着力提升，力争在调控产能的淘汰赛中胜出。 
在不久前召开的全国建材行业协会工作会议上，乔龙德强调，建筑卫生陶瓷产业要坚决控制总

量，遏制新增产能和低水平重复建设，同时加快发展方式转变，由以增量和速度为主的增长方式，果

断转向以创新技术、提高质量、提升创意设计水平和增加附加值和精品为主要目标的发展轨道上来。

他提出，要把控制总量、调整结构和转型升级作为一切工作的主线，坚决遏制新建新增传统建材产业

的增量。 
                                                                                                            （中国建材报） 
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夹江陶瓷企业进入技改检修高峰期 
 
     “淡季停线技改，旺季建线增产”已成为夹江陶瓷企业一贯的行事作风。而如今正处于瓷砖销售

淡季，不少企业已经开始相继出现停线停产现象，为陶企技改检修迎来了有利的时机。 
      进入 7 月以后夹江陶瓷砖销售量下滑严重，却也为生产设备检修提供了一个喘息的机会。技改检

修主要针对窑炉、压机、釉线以及生产线上的基本设备零件等进行全面检查、保养及更换，于此同

时，定期停产检修还有利于缓解设备持续性工作的压力以延长使用寿命。 
      米兰诺生产厂长廖全伟告诉记者，企业将于 8 月开始进行为期一个月的停产检修，在此期间将对

部分生产线进行节能、增产、设备更换等方面的技术改造，并对现有生产设备进行检修与保养。 
      据了解，夹江陶瓷企业技改检修的方向主要在节能减排和设备维护两个方面。节能减排方面，一

是实施工业窑炉节能工程，推广窑炉内堂涂节能材料及加长燃气喷枪、改造风机和烧嘴脉冲助燃热

值，增加热辐射；二是实施余热余压利用、尾气利用工程；三是实施节电工程，重点推广变频器装

置，在陶瓷行业重大耗电环节球磨系统、压机系统、抛光系统上进行设备升级创新，改进节电装置。

此外，加强对工艺革新的技改力度，推广陶瓷窑炉一次烧成技术以及多层干燥窑技术、改窄短窑炉为

超宽超长窑炉，可节约能源 35%，同时提高产能 30%。据统计，夹江县现有一次烧成窑炉 15 条，占

气烧生产线的 12.6%。五是不断加大研发力度，推出大尺寸的“超薄砖”，将原 8mm 的抛光砖降低

到 6mm，从源头上节省了原材料，仅此一项革新，便为企业节约成本 3%。 
      而设备检修与维护方面则主要表现在定期对设备进行保养及更新换代。一般的设备都会详细注明

保养周期，并规定在保养周期内，必须停下来检修与维护才能延长设备的使用寿命。而检修期间也是

更换设备的有利时机，不耽误生产，又能提升设备的性能。 
      “又破又旧能生产，缝缝补补又一年。”某企业负责人用这样一句话来形容目前夹江生产线的情

况。对此，业内人士表示，夹江企业的生产线之所以经常需要检修的主要原因是夹江大部分企业生产

设备都已经陈旧老化，在生产中容易造成损坏和能耗大、高污染等问题，因此需要定期对设备进行检

修与维护。相对而言，近几年新建生产线检修的次数要少、且规模要小。 
                                                                                                           （陶瓷信息报） 

 
湖北恩施安华瓷砖卫浴武陵国际馆开业 

 
      7 月 15 日，湖北恩施安华瓷砖卫浴综合馆正式开业。据了解，此次安华瓷砖卫浴综合馆开业超大

优惠政策回馈顾客，除了店面推出的多款特价产品外，更有很多非常优惠的瓷砖卫浴套餐供顾客选

择。 
      安华瓷砖卫浴综合馆力求为消费者营造良好舒适的购物体验，通过统一的品牌形象设计，精心建

设的专卖店，专业的导购人员，让消费者买的舒心、用的放心。 
       一直以来，安华瓷砖坚持在自然中萃取奢华的设计元素，打造舒适、纯然、和谐的人居空间。高

端的天然石材产品，时尚的名贵墙纸产品，稀有的顶级玉石产品，都在安华精湛的制瓷工艺下得以还

原。置身于安华瓷砖的空间，让人体验一种与自然同呼吸的惬意与感动。安华瓷砖以 7 大技术革新引

领行业，推出全抛釉瓷砖新标杆——宫殿石！ 
      此外，从恩施安华瓷砖卫浴武陵国际馆开业当天销售形成的抢购热潮来看，安华瓷砖作为陶瓷行

业十大最具影响力的陶瓷品牌，在恩施安华瓷砖卫浴武陵综合馆火爆开业中再次得以体现。 
    据悉，安华瓷砖事业部营销总监程振对于本次恩施开业活动给予高度评价。并勉励安华瓷砖经销商

进一步做精、做深、做透，厂商一体，做强流通，把安华瓷砖做大做强！ 
        

（陶瓷信息报） 
 



 

湖北陶协简报                                                                                                             第 5页 

 

 

高安陶企推广方式不一 对品牌化道路存分歧 

 

   高安陶瓷产区在经过数年的发展和沉淀后在全国各大陶瓷产区中已经具备了一定的影响力，高

安的陶瓷产品也已经被市场和消费者所认可。自 2007 年高安市政府大力招商引资以来，高安陶瓷

产业发展一路高唱凯歌，发展迅猛。据相关部门统计数据显示，截止到 2012 年，整个高安产区投

产生产线已达近 140 条。高安陶瓷产业在取得骄人成绩的同时也面临着产业发展过程中不可避免

的诸多问题。如产能过剩、价格战、无序竞争、产品结构单一等。在这其中，最重要的还是品牌塑

造问题。高安究竟适不适合走品牌化道路?记者带着这些问题走访了多位高安陶瓷业界的知名人

士，却得到了两种不同的说法。 
     

“品牌之路可行” 
  从事陶瓷行业十多年的某职业经理人肯定的告诉记者高安陶瓷产区如果想要有更好的发展和前

途，那么它必须要走品牌之路。此职业经理人表示目前高安产区虽然面临着产能过剩、无序竞争、

杂乱的价格体系等诸多问题，但是这些问题仍然能随着产业的优化升级而慢慢被消化掉。要实现产

业的优化升级，品牌化路线是最佳的选择。 
  另一陶企负责人表示，高安的陶瓷产业在不久的将来必将重新洗牌。市场的低迷会加剧未来各

个陶企之间的竞争，激烈的竞争必然会淘汰一部分实力较弱的企业，综合实力较强的企业通过重组

和并购会在竞争中脱颖而出，并且变得越来越强。整个高安的陶瓷产业通过市场的重新洗牌和布

局，必然会焕发出另一番新的景象。届时，高安陶瓷产业也必将走向品牌化。 
  另一业内人士告诉记者，高安陶瓷要走品牌化路线，竞争是一条必由之路。他向记者解释道，

高安陶瓷产区从严格意义来说发展的时间到 2012 年只有短短的五年，一个产业从发展到成熟需要

几十年或者更久的时间，所以高安陶瓷产业短短的五年时间相对于整个产业的发展过程来说可能仅

仅只是一个开头，因而目前高安产区陶企的管理制度、企业文化、经营模式、产品品质等还相当的

落后，甚至有的企业还单纯的只是停留在简单的卖砖层面上。从某种意义来说，竞争会提高和锻炼

企业的抗压和抗风险的能力，也会促使企业不断的改革和完善体制，进而让企业慢慢在竞争中走上

品牌化之路。 
     

“品牌之路是天方夜谭” 
  就在大部分人认为高安产区品牌化之路可行的情况下，也有人持否定观点，认为高安产区要走

品牌化路线简直是天方夜谭。 
  某企业的营销老总李某认为，高安要走品牌化路线这简直有点可笑。要走品牌化路线首先要做

到的是要让自己的产品变得高端，然而高安在目前的各项条件下永远做不了高端的产品。无论从设

备还是生产工艺上来说，高安的产品还远远达不到高端产品的规格。另外还面临着一个重要的问

题，那就是原材料的问题，目前高安产区使用的原材料大部分质量不稳定，有时候甚至连正常的供

应都成问题。 
  其实，高安产区走不了品牌之路还有一个最重要的因素，那就是市场。高安产区自成立和发展

以来就一直定位为中低端，所以市场和消费者已经对高安产区的产品有了定向的认知，并且在心里

给高安产区的产品打上了“中低端”、“三四级”的标签。市场认知一旦形成就很难改变，企业改

变产品容易，要改变消费者已有的认知却是相当困难的事情。任何以盈利为目的的企业都是以市场

为导向的，所以高安产区的陶企要想生存和发展就必须要以目前市场对高安产品已有的认知为导

向，以此可以看出高安陶瓷走品牌之路或许只是单方面的主观能动性。 
至于高安陶瓷未来如果不走品牌化之路那该何去何从，记者向李某表示疑问。李某打趣的告诉

记者要么一直走中低端市场做出自己的美誉度，要么可能成为继佛山沙岗的第二个沙岗。                
 

（陶瓷信息）    
 

 


